

たくましく ゆたかに ひびけ われら若楠



若楠っ子

令和7年11月18日(火)
若楠小学校便り 第9号
文責: 横岳 一清

フリー参観デー ご参観ありがとうございました！(11/16)

11月16日のフリー参観デーにたくさんの方においていただき（参観者471名）、子どもたちの頑張っている姿、成長した姿を見ていただくことができました。本当にありがとうございました。

PTA本部役員や父親委員の皆様には、受付や安全面での多大なご協力をいただき、無事に実施することができました。若楠文化祭も開催されたため、人の出入りが多く、気を遣われたことと思います。心より感謝申し上げます。

第37回若楠文化祭に出演しました！(11/16)

フリー参観と同日に開催された若楠文化祭では、子どもたちもステージに立ち、これまでの学習の成果を発表しました。自分たちの学びを多くの方に伝えることは、子どもたちにとって大きな自信と達成感につながったことと思います。

発表後は、地域の皆様のステージを参観しました。城北中学校の合唱部や吹奏楽部の出演もあり、吹奏楽部の演奏では6年生が即興でダンスに加わる一幕もありました。地域と学校が心を通わせた、楽しく温かい一日となりました。



以下に、各学年の発表内容を紹介します。

1年	はる・なつ・あき・ふゆ大冒険	「はる・なつ・あき・ふゆ」の歌や詩などを通した学習を発表
2年	わっしょい！ わかくすのまち	生活科の「町探検」で学んだことから作った詩を群読
3年	みんなを笑顔に～サンサン 3年生	手話ソングや 3年生で初めて学習したリコーダーの披露
4年	心を1つに	心を1つに、4年生みんなで合唱や合奏を披露
5年	自分にできる SDGsを伝えよう	自分にできる SDGsについて考えたことの発表や5年全員での合唱
6年	若楠のまちのよさを伝えよう	まちづくり協議会の皆さんに教えていただいたことをもとに、6年生でできることを考え実践したことの発表、若楠のまちのよさの紹介

若楠小PTA「わかくす秋フェス」盛り上がりました！(11/9)

11月9日(日)に「わかくす秋フェス(バザー)」が開催されました。城北中学校吹奏楽部の素敵な演奏で始まり、バザーやゲームコーナー、キッチンカーなど、どこも大にぎわいでした。今年もたくさんの方にお越しいただき、笑顔いっぱいの秋フェスになりました！

事前の物品回収や会場づくり、当日の販売や交通整理等、ご協力いただいた皆様、本当にありがとうございました。地域の皆様にもご来場いただき、楽しいひとときを共有できたことに感謝いたします。



3年生 思いやの心を育む体験活動（11/4・12）

11月4日と12日の2日間、3年生が総合的な学習の時間に「高齢者疑似体験」「車椅子体験」「アイマスク体験」を行いました。クローバーの会の皆様に講師としてご指導いただき、思うように体が動かないことや見えない中で歩くことの大変さ、声をかけてもらうことの安心感などを実感していました。講師の方からは、どの体験にも共通して「声をかけること」「待ってあげること」の大切さについてお話をあり、子どもたちは“相手に寄り添う気持ち”的大切さを体で感じ取っていました。

福祉については本や映像でも学ぶことができますが、実際に体験することでしか得られない気付きがあります。自分の体で感じたからこそ、「待ってあげたい」「手伝いたい」と自然に思えるようになります。

今回の学びを通して、思いやりの心が育まれるとともに、どう行動すればよいかを理解したこと、自ら動こうとする意識の高まりも見られました。この体験で得た学びを、これから的生活にも生かしてほしいです。



6年生 自分たちの手でよいよいまちに！

学校だより第7号でお知らせしましたが、6年生は総合的な学習の時間に「若楠のまちをつくる一人の担い手」として、まちづくりに参画していこうという学習に取り組んでいます。これまでの学習で、地域の方々から様々なお話を伺いました。それを基に、今の自分たちに何ができるかを考えた結果、以下の5つの活動を実施することを決めました。

「みんなを元気づけるあいさつ運動」
「地域をきれいにするごみ拾い」
「地域の方々の取り組み紹介」

「ホタルを守る川掃除」
「地域の人とつながる企画の計画」



自分たちで考え、決定し、実行した6年生。活動を認めてもらえる喜びや、達成感を味わいながら次への意欲を高めている姿が見られます。実際にやってみたからこそ気付いたことも多く、その成果や地域への思いを若楠文化祭でも発表しました。

活動は今後も続ける予定です。地域のためにと頑張っている6年生の姿を見かけられた際には、ぜひ温かい励ましのお声掛けをお願いします。その声が、子どもたちの次の一步を後押しする大きな力になります。



子どもへのまなざし街頭活動・巡回指導（11/12）

この日は、若楠青少年育成協議会の皆様をはじめ、地域の皆様に下校の様子を見守っていただきました。活動には21名の方々に参加いただいています。子どもたちはいつも以上に元気な声であいさつを交わし、地域の皆様に見守られている安心感を感じながら下校していました。

夜には校区内の巡回指導も行われました。日頃から子どもたちの安全と健やかな成長のために見守り活動を続けてくださっている地域の皆様に、心より感謝申し上げます。

